



かわく通信



茅ヶ崎市立香川小学校 27年度

平成27年12月1日

“あいさつは気持ちいい！”

校長 大八木 尚子

日増しに寒さがつのる季節となりました。手袋やマフラーを身に纏っている姿がみられます。朝、校門に立っていると「おはようございます。寒い中、ありがとうございます。」「校長先生、風邪引かないようにね。」など、挨拶だけでなく労う言葉をもらうこともあります。そんなときは、心の中がほっこりと暖かくなり元気がわいてきます。このような寒い時期も保護者や地域のボランティアの方々に旗振りや見回りをしていただき心から感謝申し上げます。先日、地域の方から「子どもたちが、前よりも挨拶をするようになりましたね。行ってらっしゃいというと、行ってきます。お帰りなさいというとただいまと返してくれます。とっても気持ちがいいです。」と笑顔で言われました。子どもたちのことをよく見ていただき嬉しく思います。たった一言の挨拶ですが、それはお互いの気持ちを和やかにしてくれます。子どもたちには“気持ちのいい挨拶をしよう”と言っています。子どもに大切さを伝えていくには大人から見せていくことが大事だと思っています。気持ちのいい挨拶やかわりを大切にしていきたいと思っています。

<3年生 地区音楽会に出場！>

11月27日（金）に第61回茅ヶ崎寒川地区音楽会に本校の3年生が出場しました。曲は「Smile Again」の二部合唱です。この曲は、落ち込んでいる先輩を元気づけるために作られたもので、悲しんでいる人や悩んでいる人に笑顔を届けるように197人が気持ちを込めて心を一つにして歌いました。子どもたちの歌声から優しさと暖かさ、明るい気持ちが響きわたりすばらしい合唱になりました。10月から一生懸命練習した成果を発揮することができ、拍手も一段と大きく聞こえました。3年生の皆さん頑張りました。



＜平成27年度 全国学力学習状況調査より＞

4月21日に全国6年生対象に悉皆で行われた「全国学力学習状況調査」の結果を次のように分析しましたので、ご報告いたします。

全体的な傾向は、全国・県と概ね同様ですが、国語と算数B（活用）に課題が見られました。

【今後の授業改善に向けて】

＜国語＞ 主として知識に関する問題については、概ね学習内容を理解していると判断できるが「話すこと・聞くこと」「読むこと」に課題があることが分かりました。主として活用に関する問題では、「書くこと」「読むこと」に課題が見られました。漢字の読みは身に付いています。まずは、既習の漢字を書く機会を計画的に設定したり、辞書を日常的に利用して調べたりする習慣を今後も身につけていきます。また、「書くこと」では、「書く」場面を多く取り入れ、自分の考えを明確に表現するための指導を行っていきます。

＜算数＞ 主として知識に関する問題については、「数量や図形についての技能」はある程度理解されていますが、「数量や図形についての知識・理解」に課題が見られました。主として活用に関する問題では、「数量関係」「図形」における数学的な考え方に関する課題が見られました。基礎的なことを定着させる指導の繰返しや問題を解決するための手立て・方法、説明する力を大切にしていきたいと考えています。また、生活に直結したような問題は理解しているので、日常生活に関連づけた指導の工夫も取り組んでいきたいと考えています。

＜理科＞ 主として「知識」に関する問題、主として「活用」に関する問題とともに、相当数の児童が概ね理解していると判断できますが、活用に関する問題については、知識に関する問題に比べ、正答の割合がやや低くなっています。日頃から科学的な概念や観察・実験のデーターを基に考察し、根拠や理由を示しながら自分の考えを説明できる力を指導していくことが大切です。また、日常生活にも関連づけながら体験をさせていく活動を大事にしていきます。

【本校の傾向と今後の改善に向けて】

- ・本校の児童の基本的な生活習慣に関しては、概ね良好と言えます。朝ごはんもほとんどの児童が食べており、起床や就寝は、ほぼ同じ時刻で生活している児童がほとんどであることがわかりました。
- ・家庭学習については、ほとんどの児童が宿題に取り組んでいます。宿題の習慣が身に付いてきていることが分かります。しかし、自分から計画して家庭学習を行う児童は全国平均より少ないです。今後は、宿題の内容を、基礎的基本的なことと同時に、自主学習や復習、個に応じた内容を計画的・意図的に支援していく工夫が必要と考えています。
- ・家の人と学校での出来事を話すについては、全国平均とほぼ変わりません。しかし、家庭でのテレビやビデオ・DVD等の視聴時間やインターネット（携帯電話、スマートフォン）の使用時間は、昨年度に比べると1割程度増加しており全国平均よりも上回っています。また個人差がかなりあることや時間の使い方によって学習時間が短くなっている等、家庭での過ごし方に偏りがあることが見られました。家庭での学習やテレビ・ゲーム等時間のルールを決めるなど働きかけていく必要があると考えています。
- ・読書への興味は、全国平均とほぼ同じであり、朝読や読書活動に取り組んでいる成果と思われます。
- ・「自分には良いところがある」「将来の夢や目標を持っている」「物事を最後までやり遂げてうれしい」と感じた児童が8割以上おり、自尊感情が高い傾向にあると言えます。また、授業で自分の考えを発表したり、話し合ったりする活動が重視されていると感じている児童も多いことが分かりました。学校の教育活動全体で自己肯定感を育てると共に、「分かる喜び」「達成する喜び」を実感できる授業づくりや学習活動の工夫を今後も取り組んでいきたいと考えています。

【おわりに】

本調査結果により測定できるのは、あくまでも学力の一部であることや学校における教育活動の一側面に過ぎないことから、本校の成果や課題をすべて反映するものではありません。しかし、調査結果により様々な成果や課題・改善が見えてきたのも事実です。この調査結果を十分に活用して自らの教育活動を検証し、その改善を図り、児童一人一人の学習改善や学習意欲につながるよう指導していきたいと考えています。

日	曜	学 校 行 事	日程	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	登校指導 安全点検 研究会のため 4校時(6年3組は研究授業のため5校時)	A	4	4	4	4	4	4
2	水	学校へ行こう週間(8日まで)	A	5	5	6	6	6	6
3	木		B	5	6	6	6	6	6
4	金	香小祭(9:00~11:30)	A	5	5	5	6	6	6
5	土								
6	日								
7	月	栄養士実習(11日まで)	B	5	5	5	5	5	5
8	火	クラブ活動⑥ 4年点字・アイマスク体験 学校へ行こう週間最終日 個人面談(24日まで)	A	5	5	5	6	6	6
9	水		A	5	5	5	5	5	5
10	木		B	5	5	5	5	5	5
11	金	1年1~3組 Pお話会(昼休み)	A	5	5	5	5	5	5
12	土								
13	日								
14	月	1年4~6組 Pお話会(昼休み)	A	5	5	5	5	5	5
15	火	4年点字・アイマスク体験	A	5	5	5	5	5	5
16	水		A	5	5	5	5	5	5
17	木		A	5	5	5	5	5	5
18	金		Aわ	5	5	5	5	5	5
19	土								
20	日								
21	月		A	5	5	5	5	5	5
22	火	給食終了 大掃除(5校時)	B	5	5	5	5	5	5
23	水	天皇誕生日							
24	木	授業終了 放送朝会	B	3	3	3	3	3	3
25	金	冬季休業1/6まで							
26	土								
27	日								
28	月								
29	火								
30	水								
31	水								

【1月の主な行事予定】

授業再開…1月7日(木) 給食開始…8日(金)

書き初め大会…各学年毎 6年生中学校見学…1月22日(金)

【12月の給食費引き落とし日】

12月 1日(火)

12月15日(火)

【入賞おめでとうございます】

・人権ポスターコンテスト(4年)

茅ヶ崎市人権擁護委員会長賞 市川茉莉亞

茅ヶ崎市議会議長賞 根本実空

神奈川県人権擁護委員連合会長賞 福田桐子

湘南人権擁護委員協議会長賞 原田莉沙

横浜地方法務局湘南支局長賞 伊藤秀悟

茅ヶ崎市人権擁護委員会奨励賞 森崎真帆 赤羽日菜 河本理希

・MOA美術館児童作品展

入賞 1年 飯島愛琴

2年 仲田悠莉 輝澤謠 吉見知優 濱田遼太郎

3年 小松真雫 古城寧々 大野澄華 佐藤里咲

・青少年読書感想文コンクール 6年 錦織亮太

【お知らせ】

・12月2日(水)~8日(火)まで学校へ行こう週間となっています。また、4日(金)は香小祭です。今年度の香小祭のテーマは「友情を深めよう香小祭」です。9:00~11:30まで、各教室、体育館などを会場に行われます。各教科・生活・総合的な学習の時間などで学んできたことを中心に趣向を凝らして発表する場です。保護者の皆様も子どもたちの学習の成果を是非ご覧ください。

・12月1日(火)は研究会のため4校時ですが、6年3組は授業研究のため5校時となります。下校は14:30頃となります。

【保健朝会】



6年生の保健委員会の児童が中心になり、保健朝会を17日（火）に行いました。内容は、「インフルエンザの時は休養が大事な事」「おやつを食べるとときは手を洗うこと」「冬は、寒さで免疫力が下がるから風邪を引きやすいこと」「怪我をしたら、汚れを洗ってから保健室へ行くこと」の4つのことを分かりやすい寸劇にして発表しました。これからの時期、どれも大切な内容です。保健委員のみんなで考え、休み時間に一生懸命練習しました。全校のみんなにもしっかりと伝わりました。

【くつとばし大会】



6年生児童による集会委員会主催の「くつとばし大会」を11月6日（金）のわくわくタイムに行いました。1年生から6年生までたくさんの子どもたちが参加しました。真っ青な空に向かって思いっきり足を振り上げてとばしたくつは、高く高く舞い上りました。一番遠くまでとばした人が優勝です。各学年ごとに競い合います。6年生の優勝者は、なんと 22,55m までとばしました。子どもたちの頑張りや応援は、活気に満ちていました。

【PTA主催 ~湘南プラスオーケストラ~】



11月14日（土）にPTAの文化教養委員会主催のイベントがありました。子どもたちや保護者、地域の方々がたくさん参加されました。久しぶりに生演奏を聴きながら、楽しませてもらいました。知ってる曲では、踊り出す子どもたちもいました。また、楽器の紹介もあり、芸術の秋を堪能させてもらいました。計画、準備等緻密に取り組んでくださいました役員の皆様方ありがとうございました。